

# 3本の木とともに

清瀬市長

## 渋谷金太郎

10月20日は、清瀬が結核と日本を代表して闘っていくきっかけとなった東京府立清瀬病院が開設されて90周年です。本来であれば、東京都と慰霊の式典を開催したかったのですが、コロナの影響もあり現状では難しい状況です。そのような折り、ありがたいメッセージだと思いました。

たまたまJ:COMの『長つと散歩』出演の依頼がありましたので、テーマを『府立清瀬病院開設90年』としたのです。ロケ当日の10月6日朝、テレビのニュースを見ていたら、突然、ノーベル物理学賞を受賞した眞鍋淑郎先生が話題になったのです。年齢は90歳、受賞理由が「地球の気候と地球温暖化の予測に関する物理モデルへの貢献」でした。地球温暖化がこのまま進めば、極めて過激な気候変動で人類は滅びる危険性が高まります。

これはまさに、国がなくなると言われ恐れられた『結核』と同様です。しかも「90」でも一致します。このタイミングに、天が動いたに違いないと思いました。20世紀の100年間、結核で亡くなった人は日本だけでも約665万人に上ります。そして日本を代表して結核と闘ったのが清瀬で

す。だから、当時有効な療法とされる「大気・栄養・安静」のカナ3文字目をつなげると「キヨセ」が浮かび上がるのです。このことから、結核で亡くなった方々を、その病で亡くなった彼女を偲ぶ「さくら貝の歌」(昭和14年/結核予防会設立の年)のピアノ演奏でご慰霊すれば、きっとつながるに違いないと思いました。こうした苦悩から救うために、日本人だけでなくフランス人のフロジャック神父がペトレム病院を、イギリスのプロテスタントの救世軍も清瀬に病院を立ち上げたのです。この尊い歴史を踏まえるなかで、中島医院の教会で収録を行うことにしました。女医の中島先生は、元東京病院の先生で、結核治療と肺がん治療に寄り添い、神学博士のご主人とイギリスに出かけたときに、モルヒネをワインなどと一緒に経口投与していたシシリー女医と出会い、痛みで苦しむ人々を助けることになっていったのです。

結核で苦しんだ人々が未来の治療を築き上げ、今は苦しみだらけではないのです。

収録では、感謝とご慰霊の念を持って、『清瀬讃歌』などをピアノ演奏いたしました。

### 東村山都市計画道路3・4・17号下清戸線に係る都市計画原案説明会

東村山都市計画道路3・4・17号下清戸線(下清戸四丁目、五丁目各地内)に係る都市計画原案説明会を開催します。

日10月24日(日)午後1時~2時(開場は午後0時30分) 場市役所本庁舎 問都市計画課都市計画係 042-497-2093

※新型コロナウイルス感染症の拡大状況によっては、中止または延期になる場合があります。その際は市ホームページでお知らせします。 ※新型コロナウイルス感染

症対策として、入室の際に検温を実施しますので、ご協力をお願いします。また、風邪や発熱などの症状がある場合には参加をお控えいただくとともに、参加の際にはマスクの着用をお願いします。

#### 都市計画変更原案範囲



### 第3回清瀬駅南口地域児童館整備基本計画策定検討委員会を開催します

日11月1日(月)午後6時30分~ 場清瀬けやきホール ※新型コロナウイルス感染症拡大状況により、傍聴の制限、委員会が中止になる場合があります。そ

の際は開催日の3日前までに市ホームページでお知らせします。 問企画課企画調整担当 042-497-1802



詳しくはこちら

### 募集

## 自慢の品を返礼品にしませんか？ ふるさと納税返礼品の取扱事業者

ふるさと納税制度により寄附された方への返礼品を提供していただける事業者を募集します。

【募集期間】10月15日(金)~29日(金)

【応募条件】市内に事業所がある企業や個人事業主など。詳細は市ホームページか産業振興課までお

問い合わせください 【応募方法】返礼品取扱事業者申込書に記入のうえ、清瀬商工会(松山二丁目)またはJA東京みらい清瀬支店指導経済課(中里三丁目)に提出 問産業振興課産業振興係 042-497-2052

### 令和3年第3回定例市議会

第3回定例市議会は、令和3年9月1日から28日まで開催され、令和2年度清瀬市一般会計及び特別会計決算など、市長提出議案14件、報告4件が可決・認定・承認・了承されました。また、議員提出議案4件が可決され、陳情1件が採択されました。以下に、主な議案についてご報告します。

#### 令和2年度清瀬市一般会計決算について

詳しくは本紙4・5面の特集に掲載しています。

#### 清瀬市まちづくり基本条例の一部を改正する条例

市民が地方自治の担い手として、行政とともにまちづくりを推進するために設置している清瀬市まちづくり委員会の構成人数を、現行の20名以内の半数を公募の委員としていたものから、20名以内を公募の委員で組織できるようにし、併せて、認められていなかった委員の再任を、2年間に限って認めることができるよう一部改正するものです。

本件は、令和3年第2回定例会から継続審査となっていたもので、賛成者多数で可決されました。

#### 令和3年度清瀬市一般会計補正予算(第4号)

会議などの音声AIの技術により文字に変換し、会議録などの作成に使用する「AI音声認識システム」導入経費、全庁的な紙の使用量削減を目指し実施する、ペーパーレス会議で使用する貸し出し用パソコン購入経費、コロナ禍における不安を抱える女性に対して実施する「ピアサポート相談会」の実施経費、子宮がん検診の受診者増に伴う委託経費、地方財政法第7条に基づく財政調整基金積立事業など、総額13億1,063万6千円の補正予算が、全員賛成で可決されました。

#### 令和3年度清瀬市一般会計補正予算(第5号)

新型コロナウイルスワクチン接種事業として、全額国の補助により、コールセンターの電話料金や、集団接種会場の備品などの購入経費、集団接種の会場設営を含む運営費などに、総額2億8,131万3千円の補正予算が、全員賛成で可決されました。

問議会事務局議事係 042-497-2567

### 駅前放置自転車クリーンキャンペーン 10月22日(金)~31日(日)

#### あなたの自転車は、みんなの迷惑になっていませんか？ 社会全体で自転車の安全で適正な利用を促進しましょう

- ◆放置自転車はこんなに迷惑！
  - ①歩道をふさぎ、歩行者の通行の妨げになります。
  - ②安全でスムーズな車の通行を妨げて、渋滞を招きます。
  - ③駅前を雑然とさせて、まちの美しさを損ないます。
  - ④災害時の避難、消防車や救急車、パトカーなどの緊急車両の通行の妨げとなります。
- また、点字ブロックは、目の不自由な方の歩行案内です。放置自転車で塞がないでください。事業者の方は、従業員や顧客の

駐輪場所を確保し、駐輪場の利用を助めてください。 ◆自転車は決められた場所に駐輪しましょう！ 駅周辺には一時利用ができる駐輪場がありますので、そちらをご利用ください。移送された自転車は中里自転車等保管場所でお預かりしていますので、引き取りをお願いします。なお、移送料をいただく場合があります。

問道路交通課交通安全係 042-497-2096

#### みんなで守ろう 交通ルール~迷惑駐車はやめましょう

迷惑駐車は、交通渋滞を招き、緊急車両や路線バスの通行妨害、さらには交通事故の原因となりま

すので、やめましょう。 問道路交通課交通安全係 042-497-2096

### 清瀬 こども 俳句

選評=石田波郷俳句大会実行委員会・谷村鯛夢 ※今回の俳句は「第12回石田波郷俳句大会」ジュニアの部から。学年は大会時。

きよせしのピュアホワイトはあまかった…六小2年 瀬尾彩矢乃 (評) 農作物の品種改良は日進月歩。中南米原産で16世紀に日本に入ったといわれるトウモロコシもその1つ。白くて甘いトウモロコシ「ピュアホワイト」、それも地元清瀬産ならば、甘さもひとしお、かな。

雲の竜虹のアーチをくぐってる……………芝小5年 川崎亜季 (評) 「虹」が夏の季語。梅雨明け時期の雨上がりの午後、広がっていく青空に大きな虹がアーチをかける。そのとき、作者には、竜の形をした雲が虹のアーチをくぐって昇っていくように見えた、と。壮大な一句。

せみのこえけしかすの山かんそう文……………十小2年 林那沙 (評) この句は、中七の「けしかす」という子ども用語がポイント。これは、消しゴムのカスのこと。つまり、さかんに消しゴムを使ったということ。そうしてやっと完成した夏休みの宿題。せみの声は見事な背景。